
会員各位

会員の皆さま、第１２回研究大会お疲れさまでした。生ビールのおいしい季節となってまいりました。

第３回理事研修会は８月下旬にアバンセにて、秋の研究大会は、１１月７日（木）に同じくアバンセにて

開催されます。下記は第１２回の大会アンケート調査の集計結果です。

第１２回　大会アンケート集計結果

アンケート集計にご協力ありがとうございました。研究部の佐事研ビジョンはいかがでしたでしょうか。

各地区での論議をお願いいたします。
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佐賀県公立小中学校事務研究会

　　編集発行人　森　清隆佐事研だより

第１２回大会アンケート結果（年代別）
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以下、参考までにいくつか会員の方の声を紹介します。

佐事研ビジョンより

・もう少し時間をとって、ゆっくりと聞きたかった。でも気持ちは伝わったと思います。自分もビジョン

をもって頑張ります。(30 代)

・自分の意識改革をまずやらねばならないが、この年齢になるとなかなか切替えができないだろう。不安

です。(50 代)

副知事講話より

・演題を見たときはいかにバレない様に眠るか考えていましたが、とうとう一睡も出来ずに聞き入ってし

まいました。「人は興味のないものは目に入らない」というのが思わず納得してしまいました。(30 代)

・学校を開くということ、開かなければ理解も協力も得られないことなど心に残った。(40 代)

木村氏講演より

・阪神大震災と学校の危機管理について貴重な体験と話しが聞けてよかった。遠い所から来ていただいて

ありがとうございました。(20 代)

・危機管理マニュアルをはじめ緊急時の対応を事務室としても改めて考えさせられました。(40 代)

ご意見・ご希望欄より

・副知事講話中に携帯が鳴っている人がいた。非常に恥ずかしいし大変失礼なことである。会が始まる前

に司会者が携帯電話をマナーモードにするように言う必要があるのではないでしょうか。(20 代)

・佐事研ビジョン一次の発表についての質疑とか意見交換の時間が足りなくて残念だった。佐事研のある

べき姿を求めるという点では、他の講話より大事でもっとゆっくり討議する必要があったのではないだ

ろうか。必ずしも講話講演をおく必要がないのではと考えます。(40 代)

皆さまの貴重なご意見・ご希望は、今後の運営におおいに役立つと思われます。

ここだけの話①！！《夏休みに飛行機を利用するなら割引をチェック》

航空機の運賃は、自由化で認可制から届け出制に変わり、航空会社によって自由に料金設定できるように
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第１２回大会アンケート結果（回答別）
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なりました。料金自体が競争によって割安になっただけでなく、時期によって細かく運賃を設定されるので、

お盆やお正月、ゴールデンウイークなどの繁忙期を外せば、かなり安く利用できます。

さまざまな割引サービスも出てきています。例えば、インターネット割引。すでに日本航空（ＪＡＬ）や

日本エアシステム（ＪＡＳ）ではインターネットや携帯電話を利用して申し込めば、料金が最大で２９％引

きになるサービスを行っています。全日空（ＡＮＡ）も７月１日から、インターネット割引に参入しました。

期間は限定されますが、２～３人から使えるグループ割引なら、家族で移動するのに割安になります。ほ

かに、「事前予約割引」や「往復割引」「回数券割引」などもあります。ただ、繁忙期は、こうした割引が

使えないケースが多くなりますので確認することが必要です。

この時期に、しっかりチェックして使いたいのが、一定の便や座席に限って安くなる「特定便割引」でしょ

うか。ＪＡＬでは表の「特売り」が、この特定便割引に当たります。

例えば、８月１３日に福岡から東京に行くには、断然安いのがスカイマークエアラインズ。他社が３３,５

００円のところ、２３,５００円ですがこれが座席指定の特定便で空席があれば、さらに安くなって１９,５

００円。ＪＲ新幹線の「のぞみ」でも２３,７６０円なので、格安と言えます。スカイマークエアラインズよ

りは料金的に高くなりますが、大手３社でも早朝や夜間の便に割引があります。

大手３社は日本全国に国内線網があり、かなりの数の特定便を出していますから、東京以外に行く人は要

チェックです。早朝や夜の便が多いのですが、席さえ空いていれば、予約は前日まで可能です。ちなみに、

特定便は２ヶ月前から予約の受付をしているので、お盆やお正月といった込み合う時期に利用するなら、早

めの予約が必要です。

ここだけの話②！！《夏の献立～夏バテをしないために～》

夏は暑くて体力を消耗するため、食欲をなくし夏バテをおこしやすくなります。

夏バテの症状は、「食欲がない」「体がだるく疲労がたまってしまう」「気力がない」などが挙

げられますが、さらにひどくなると「不眠症」になり「ストレス」を感じることもあります。

夏バテの症状は夏の過ごし方で大きく違ってきます。食生活の面からみると冷たい飲み物や食べ

物 の 取 りすぎから 食欲 が 低下 し 、食事 の 取り方が偏ってしまうことにより始まる。汗とともに失

われる ミネラル 不足 や 熱帯夜 による 睡眠不足、糖分の取りすぎによるビタミンＢ１不足も原因とし

て考えられます。

夏バテを防ぐためには、朝昼夜の食事をきちんと食べることが大切です。食欲がないときでも、

少量 でも バランス のとれたものを 取 るように 心 がけ 、抵抗力 をつけるたんぱく 質、糖質の代謝に

必要 な ビタミンＢ1、体 の 調子 をよくする ビタミン ・ ミネラルをとり、水分を十分に補給すること

です。

夏バテに効果的な食品としては、消化を助けてくれるにんにく、ビタミン・ミネラルを豊富に含

む緑黄色野菜、疲労回復に効果のある梅、食欲を刺激する香辛料などを上手に取り入れたい。

また、酢の利用も効果的です。酢の風味のある酸味が唾液や胃液の分泌を促し、これが食欲増進

につながると考えられています。また、殺菌効果もあるので食中毒の防止効果が期待できます。
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割 引 の 種 類 予 約 利 用 期 間

往復割引運賃 当日まで お盆時期は使えないものも

前売り２１ ２１日前まで 夏休みと９月の一部は使えない

ミニグループ前売り ３５日前まで ７月１９日－３１日、８月２１－３１日

ｅ割（ネット割引） 当日まで ８月１－２０日は使えない

特売り 前日まで いつでも使える

４回、６回の回数券 当日まで ７月１９日－８月３１日は使えない

日 本 航 空 国 内 線 の 主 な 割 引 と 利 用 期 間



♪♪おじゃまします♪♪
三神管内事務職員会

「おじゃまします」も２巡目に入りましたので、今回は三神管内の財務オンラインについて紹介したいと

思います。三神地区は鳥栖基山、三養基、神埼の３地区により成り、鳥栖市と基山町は平成１１年度より、

オンラインによる財務会計システムが導入されました。端末は各小中学校に設置されており、支出負担行為

書、支出命令書を打ち出して決裁を受けます。鳥栖市における校長の決裁権は１０万円までです。

神埼地区は三瀬村、脊振村、三田川町、神埼町は各学校に、東脊振村は中学校にのみ設置されています。

千代田町は設置されていませんので教育委員会まで出向いて入力することになります。神埼地区の校長の決

裁権はありません。

三養基地区で財務事務の電算化が実施されている町は、北茂安町と上峰町です。北茂安町は平成１２年４

月からの稼働です。北茂安町の財務システムはネットワーク化はされていなくてフロッピーベースでデータ

を送っています。もちろん、支出負担行為書や支出命令書は打ち出して決裁をうけます。上峰町は平成１３

年４月からの稼働です。学校の財務端末で入力し、支出負担行為や支出命令書を作成した後処理データの転

送をします。中原町と三根町は手書きでの処理です。校長の決裁権は中原町は１０万円まで、北茂安町は５

万円まで、三根町も実質的には５万円までです。上峰町は、残念ながらありませんので手続きが大変です。

市町村の財政難で学校予算も縮減の傾向にあります。管理職ともども事務職員も学校経営を支える学校予

算について計画を綿密にやる必要が出て来ているのではないでしょうか。みなさんの市町村ではいかがです

か？

〝 研 修 会 の お 知 ら せ 〟
○佐事研夏季テーマ別研修会

申込期限　　７月１８日（木）　  　申込及び問い合わせ先　　佐賀市立芙蓉小学校

“ 全 国 の 研 究 大 会 情 報 ”

詳しくは、こちらのアドレスへ、http://www.max.hi-ho.ne.jp/hilite/
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８月８日 佐賀銀行    横尾　敏史氏 メートプラザ

（木） 鮎川電工    鮎川　好彦氏 大会議室

８月２０日 ﾌﾘｰｱﾅｳﾝｻｰ 副田 ひとみ氏 アバンセ

（火） 会員発表    川内　勝博氏 4階第3研修室A

８月２９日 教育ｾﾝﾀｰ　池田　新研修員 佐賀市立城東中学校

（木） 　　　　　 池田　勝研修員 パソコン教室

１３：００～

エクセル中級講座 ９：００～

１３：００～民間経営に学ぶ　　　

想像力開発と自己啓発

期　　日

第34回全国公立小中学校事務研究大会 平成14年7月31日～8月2日

第14回四国地区公立小中学校事務研究大会 平成14年8月22日～8月23日

第14回東北地区公立小中学校事務研究大会 平成14年10月3日～10月4日

第38回愛媛県公立小中学校事務研究大会 平成14年10月23日～10月24日

第39回宮崎県公立小中学校事務研究大会 平成14年10月24日～10月25日

第28回熊本県公立小中学校事務研究大会 平成14年10月29日～10月30日

第34回東海地区公立小中学校事務研究大会 平成14年11月22日

第38回東京都公立学校事務職員研究協議会研究大会 平成14年12月12日

第23回鹿児島県小中学校事務研究大会 平成15年2月13日～2月14日

第42回東京都公立小学校事務職員会研究大会 平成15年2月17日

第35回全国公立小中学校事務研究大会 平成15年8月6日～8月8日

熊本市

山口県萩市民体育館

愛知県一宮市民会館

総合技術教育センター

ウェルビューかごしま・市町村自治会館

総合技術教育センター

青森市文化会館

今治市中央住民センター

高千穂町

群馬県前橋市・高崎市

徳島県郷土文化会館

大　　会　　等 会　場　等


